

L'Aigle Infos

L'information qu'il vous faut!



Hebdomadaire indépendant d'informations générales N°196 du lundi 1er novembre 2021- Prix: 3 000 GNF - Zone CFA: 500

LETTRE OUVERTE

La Guinée comme la Chine de l'Afrique de l'Ouest, est-il possible? ^{P.3}



Edito à vue l'Aigle

Les hauts et les bas d'une armée !

1er Novembre 1958/ 1er Novembre 2021, il y a 63 ans, jour pour jour que l'armée guinéenne a été créée. De sa création à nos jours, force est de reconnaître que celle que l'on appelle affectueusement la « Grande Muette » a connu des hauts et des bas sous les différents régimes qui se sont succédé à ce jour dans le pays...P2

Gouvernement
De nouveaux ministres installés dans leurs fonctions



Cellou Dalein Diallo à propos de la Charte
« Elle est acceptable et relativement bonne »



Bruxelles
Et si la CEDEAO était revenue à de meilleurs sentiments?



Fodé Oussou Fofana à l'AG virtuelle de l'UFDG
« La transition ne doit pas être longue... » ^{P.3}

Burkina Faso ^{P.4}
Le polémiste Kémi Séba expulsé vers le Bénin

La presse guinéenne en deuil
Djénabou Batco Diallo de la HAC tire sa révérence ^{P.7}

Edito à vue d'Aigle



Les hauts et les bas d'une armée !

1^{er} Novembre 1958/ 1^{er} Novembre 2021, il y a 63 ans, jour pour jour que l'armée guinéenne a été créée. De sa création à nos jours, force est de reconnaître que celle que l'on appelle affectueusement la « Grande Muette » a connu des hauts et des bas sous les différents régimes qui se sont succédé à ce jour dans le pays.

La France du général Charles de Gaulle a tenu en 1958 à organiser dans son vaste empire colonial, un référendum sur la communauté franco-africaine. Lors dudit référendum organisé le 28 septembre 1958, la Guinée de Sékou Touré votera massivement « non ! ». Comme conséquence de ce choix, elle devait accéder à l'indépendance le 2 octobre de la même année. Un mois plus tard, l'armée nationale sera portée sur les fonts baptismaux pour défendre l'intégrité territoriale du jeune Etat. De cette année-là à nos jours, beaucoup d'eau aura coulé sous les ponts. Sous la première République (1958-1984), des complots supposés réels ou imaginaires ont été souvent mis à profit pour procéder à des arrestations dans les rangs de l'armée. Il faut par ailleurs souligner que l'armée guinéenne a pris une part importante dans certaines guerres de libération en Afrique (Guinée-Bissau, Angola, ex-Zaïre, etc). En 1984, à la mort du premier président de la Guinée indépendante, l'armée, sous la conduite du colonel Lansana Conté, s'est emparée du pouvoir sans effusion de sang, pour mettre un terme aux querelles de succession qui avaient failli faire basculer le pays dans le chaos. Sous Conté, l'on a eu à déplorer entre autres la gestion plutôt controversée des événements du 4 juillet 1985 lorsqu'on a attribué au colonel Diarra Traoré une tentative de coup d'Etat contre le colonel Lansana Conté. Les 2 et 3 février 1996, une mutinerie, partie du camp Alpha-Yaya-Diallo, avait failli emporter le régime Conté. Et comme il fallait s'y attendre, les auteurs ou les commanditaires présumés de ces événements se sont fait arrêter, juger et condamner à des peines plus ou moins lourdes. En 2000, l'armée guinéenne a dû, avec bravoure, faire face à des rebelles venus du Liberia et de la Sierra-Leone. En janvier et février 2007, la garde présidentielle du Général Lansana Conté, très diminué par la maladie, s'est permis, si l'on peut dire ainsi, d'ouvrir le feu sur des manifestants pacifiques au niveau du pont du 8-Novembre, faisant de nombreuses victimes. Le 23 décembre 2008, au lendemain de la disparition du président Lansana Conté, le capitaine Moussa Dadis Camara et ses compagnons du CNDD ont cru devoir prendre leur responsabilité en s'emparant du pouvoir. La suite, on la connaît. Le 28 septembre 2009, une manifestation pacifique de l'opposition a été réprimée dans le sang dans le plus grand stade de la capitale. Une répression qui a fait elle aussi plus de 150 morts et des dizaines de femmes violées. Un contingent guinéen évolue aujourd'hui sous la bannière onusienne au Nord-Mali. Le 5 septembre, l'armée, à sa tête le colonel Mamaadi Doumbouya, a évincé du pouvoir le professeur Alpha Condé aux commandes du pays depuis 2010. Joyeux anniversaire à notre armée nationale.

Kèfina Diakité

Gouvernement De nouveaux ministres installés dans leurs fonctions

La nomination des membres du premier gouvernement de transition CNRD continue de se faire au compte-gouttes. Du 27 au 29 octobre, le président de la transition, le colonel Mamadi Doumbouya, a nommé 7 nouveaux ministres dans l'équipe gouvernementale qui sera dirigée par Mohamed Béavogui.



Le mercredi 27 octobre, Alpha Bacar Barry, entrepreneur et consultant en développement, a été nommé au poste de ministre de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle. Guillaume Hawing, précédemment directeur général de l'université privée Mahatma Gandhi, devient ministre de l'Enseignement pré-universitaire et de l'Alphabétisation. Mory Condé de l'Agence pour la promotion de la Gouvernance et des initiatives locales (AGIL international) remplace le

général de division Bouréma Condé au ministère de l'Administration du Territoire et de la Décentralisation.

Quant à Bernard Gomou, en service à l'agence Lanala Assurances, il a été promu ministre du Commerce, de l'Industrie et des PME. Le jeudi 28 octobre, ces quatre 4 nouveaux ministres ont été installés dans leurs fonctions par le ministre-secrétaire général du Gouvernement, Abdourahamane Siké Camara, accompagné de certains

ministres et membres du Comité national du rassemblement pour le Développement (CNRD). Dans leurs différents discours, ils ont décliné leurs priorités et promis de poser des actes concrets et positifs à la tête de leurs départements respectifs pour mériter la confiance placée en eux par le président du CNRD, président de la Transition, chef de l'Etat, chef suprême des Armées, le colonel Mamadi Doumbouya. Le vendredi 29 octobre, trois autres ministres et un secrétaire général de Ministère ont été également nommés par le président de la Transition, le colonel Mamadi Doumbouya. Lancinet Condé a été nommé ministre de l'Economie, des Finances et du Plan ; Moussa Cissé, ministre du Budget ; Mamoudou Nagnalen Barry, ministre de l'Agriculture et de l'Élevage. Quant à Julien Bongono, il a été nommé secrétaire général du Ministère de l'Enseignement Pré-universitaire et de l'Alphabétisation. Au moment où nous mettons sous presse, 19 ministres sur les 27 prévus dans la structure gouvernementale ont été nommés.

Kèfina Diakité

Cellou Dalein Diallo à propos de la Charte « Elle est acceptable et relativement bonne »

Dans une interview accordée à Nathalie Wakam de Africanews, le président de l'Union des forces démocratiques de Guinée (UFDG), Cellou Dalein Diallo, a indiqué que la Charte de la Transition est acceptable et qu'elle est relativement bonne.

« Le colonel [Mamadi Doumbouya] avait pris l'initiative de demander aux partis politiques de lui faire des propositions sur les termes de cette transition. Le délai, les institutions, ont modifié tout ça. On a fait cet exercice et on a déposé des mémoires. La Charte, elle, est acceptable et elle est relativement bonne. Il n'y a pas de problème, même si le nombre de sièges attribués aux partis politiques nous paraît un peu faible puisqu'il y en a 15 sur 80 », dit le président de l'UFDG. Avant de déplorer ce qui suit : « c'est le fait qu'il n'y ait pas eu de dialogue avec le CNRD, aussi bien sur la durée de la transition que sur les organes de la transition, le cadre législatif et réglementaire des prochaines élections, etc. Mais jusqu'à présent, je crois qu'il n'y a pas de problème particulier ».



Il faut rappeler que Cellou Dalein Diallo, le porte-étendard de l'UFDG, s'est présenté à trois reprises à l'élection présidentielle en Guinée, battu chaque fois par le professeur Alpha Condé : 2010, 2015, 2020.

Pour ses partisans, la prochaine élection organisée par le CNRD du colonel Mamadi Doumbouya sera la bonne pour aller au palais Sékhoutouréya.

Tidiane Diallo

LETTRE OUVERTE

La Guinée comme la Chine de l'Afrique de l'Ouest, est-il possible?

La réponse est oui. Le contexte sociopolitique et socio-économique est bel et bien favorable pour la Guinée de devenir la puissance économique de l'Afrique de l'Ouest et fournisseur des biens matériels de qualité au niveau régional et international.



D'abord, rappelons que la Guinée a été le premier pays de l'Afrique de l'Ouest à avoir pris son indépendance en 1958 sur fond de rupture avec la France suivi d'un isolement international pour quelques années. Des régimes exceptionnels se sont succédés, mais n'ont pas permis des avancées significatives sur le chemin de sortir les Guinéens de la pauvreté malgré ses ressources naturelles en quantité et en qualité.

Ensuite, la Guinée est l'un des pays en Afrique de l'Ouest qui a sa propre monnaie, ce qui traduit des opportunités de la mise en place des politiques, dont la politique monétaire, économique et commerciale, qui permettront de favoriser au développement du commerce international.

Actuellement, la Guinée vit une nouvelle ère, depuis le 5 septembre 2021, avec l'arrivée à la tête du pays du colonel Mamadi Doumbouya, membre du CNRD. L'une des priorités affirmées par le Comité national du rassemblement pour le développement (CNRD) est l'instauration de la justice pour en faire une boussole. Cette action est la première condition pour faire sortir les Guinéens de la pauvreté.

Cette valeur doit imprégner l'esprit de tous les Guinéens, tous les programmes politiques et les pratiques de gestion dans les institutions républicaines. Aussi, les nouvelles autorités doivent se recentrer sur leur mission première, de maintenir la paix, l'ordre et la sécurité publique, ainsi que sur le contenu de la charte de la transition.

Comme indiqué plus haut, la Guinée comme la Chine de l'Afrique de l'Ouest, cela implique qu'elle assume, à la fois la préparation de relève, le

renforcement des capacités des cadres en exercice, en même temps, de rehausser le niveau de l'autorité à l'ensemble de l'échelle territoriale.

Les apprentissages réalisés par les Guinéens devraient faire l'objet d'une évaluation formelle, de sorte que les nouveaux dirigeants conduisent une transition réussie.

Compte tenu de l'importance stratégique des ressources naturelles pour le développement socio-économique du pays, les autorités doivent superviser l'identification et l'exploitation de ces ressources dans l'intérêt supérieur de la population guinéenne sur la base des principes du développement durable.

Compte tenu des objectifs explicites déclinés par le président de la transition, il est impératif de mettre en place une masse critique de cadres à la gestion basée sur le résultat et son application au contexte particulier de la transition.

À l'instar de ce qui se pratique, les nouvelles autorités doivent faire tout leur possible pour lutter contre la gabegie financière, la pauvreté et la corruption, et de mettre en œuvre des politiques meilleures, plus prospères et plus équitables à travers le pays pour une transition réussie.

Enfin, les Guinéens doivent désormais orienter leurs efforts vers l'innovation, principale source d'avantages concurrentiels, au lieu d'attacher trop d'importance aux réalisations du passé.

Mamadou Malal Barry
Analyste et évaluateur de programmes et projets de développement

Fodé Oussou Fofana à l'AG virtuelle de l'UFDG

« La transition ne doit pas être longue... »

Le samedi 30 octobre 2021, l'Union des Forces Démocratiques de Guinée (UFDG), a tenu sa 18^{ème} assemblée générale virtuelle. Une occasion que Fodé Oussou Fofana, vice-président du parti, a mise à profit pour marteler que la transition ne doit pas être longue.

Parlant des nouvelles autorités du pays, Fodé Oussou dira ceci : « ils peuvent compter sur l'UFDG parce que nous vivons la transition. Je souhaite vraiment que le Colonel Doumbouya rentre par la grande porte de l'histoire de la Guinée. Je souhaite vivement qu'il ne soit pas pris en otage par ces gens qui n'ont rien à faire, sauf pousser le chef de l'Etat. Il n'a qu'à faire la transition et partir. La transition ne doit pas être longue. Qui quiconque dit au Colonel que la transition doit être longue ne l'aime pas... Il nous a débarrassés d'un dictateur. Je souhaite que son nom soit inscrit en lettre d'or dans les annales de la Guinée. Qu'il organise la transition, mette en place les



institutions et qu'il passe le témoin. Je souhaite voir ce jour que le président Doumbouya est en train de passer le témoin après des élections libres et transparentes au Guinéen qui qu'il soit pour gérer la Guinée.

S'il réussit ce pari, il sera le Samory, le Dinah Salifou, Alpha Yaya Diallo, et il peut compter sur nous. Nous sommes un parti légaliste et qui respecte les principes. »

Tidiane Diallo

Elhadj Fodé Bangoura

« Le PUP est prêt à embarquer des Guinéens sans tenir compte de leur appartenance régionale »

Le samedi 30 octobre 2021, le Parti de l'Unité et du Progrès (PUP) a tenu son Assemblée générale hebdomadaire à son siège national à Conakry. Une occasion que son président, Elhadj Fodé Bangoura, a mise à profit pour expliquer à ses militants et sympathisants l'impérieuse nécessité de se pardonner, de tourner la page de la division.



Pour l'actuel président du PUP, le train conçu en 1992 par feu le Général Lansana Conté et immobilisé pour des raisons conjoncturelles a redémarré grâce au travail et à la fidélité de ses héritiers politiques. « Il fera le tour de notre pays et prendra les passagers laissés sur le quai en Guinée Forestière, en Haute Guinée, en Moyenne Guinée pour le terminus au

bord de l'océan Atlantique. Ce train ainsi décrit, n'est autre que le Parti de l'Unité et du Progrès (PUP), prêt à embarquer des Guinéens sans tenir compte de leur appartenance régionale. », dira l'ancien cacique du régime Conté. Avant de lancer cet appel aux Guinéens en général et aux militants du PUP en particulier : « chers

compatriotes, les militantes et militants du Parti de l'Unité et du Progrès vous ouvrent portes et fenêtres pour vous accueillir avec comme ticket d'entrée : liberté, tolérance et progrès...

Je vous demande humblement de vous pardonner, de tourner les pages de la division et des querelles inutiles qui peuvent être un frein pour l'avenir. Chers compatriotes, on nous a toujours appris à notre tendre enfance que le jour de la fête n'est pas la fête, c'est avant et après... »

Reste à savoir maintenant si cet appel tombera dans des oreilles attentives, surtout à un moment où le paysage politique est pleine recomposition suite au changement de régime intervenu le 5 septembre 2021.

Kéfina Diakité

Gouvernement Mohamed Béavogui

Les défis qui attendent le nouveau ministre de l'Administration du Territoire et de la Décentralisation

Le jeudi 28 octobre 2021, le nouveau ministre de l'Administration du Territoire et de la Décentralisation, M. Mory CONDE, a été installé dans ses fonctions. C'était au cours d'une cérémonie présidée par le ministre-secrétaire général du gouvernement, M. Abdourahamane Siké Camara. Dans son discours d'installation, il est revenu entre autres sur les priorités et les défis à relever pour mériter la confiance placée en lui par le président du CNRD, président de la transition. Lisez...

« Mesdames et Messieurs les Membres du CNRD, Monsieur le Ministre Secrétaire Général à la Présidence du Gouvernement,

Monsieur le Ministre Directeur de Cabinet de la Présidence de la République,

Monsieur le Ministre SG du Gouvernement Mesdames et Messieurs les membres du Gouvernement,

Mesdames et Messieurs les cadres du Ministère de l'Administration du Territoire et de la Décentralisation,

Chers invités,

Je voudrais avant tout proposer de remercier Son Excellence le Président du CNRD, Président de la Transition, Chef de l'État, chef suprême des Armées, le Colonel Mamadi Doumbouya, l'ensemble des Membres du CNRD et Son Excellence Monsieur le Premier Ministre Chef du Gouvernement, Mohamed Beavogui pour m'avoir choisi, parmi tant d'autres Guinéens, pour diriger le Ministère de l'Administration du Territoire et de la Décentralisation. C'est avec beaucoup d'humilité et de gratitude que j'accepte cette haute distinction qui m'honore et me motive davantage à mettre tout en œuvre pour réussir l'exaltante et ambitieuse mission à moi confiée. Je prends donc l'engagement formel de remplir cette nouvelle mission avec honnêteté, intégrité, rectitude et la discipline qui ont toujours constitué les règles d'or de ma vie et conditionné mon comportement en tant qu'homme probe et libre. Dans cet ordre d'idées, je ferai tout ce qui est en mon pouvoir pour mériter la confiance placée en moi et combler les légitimes espérances de la population. En ces instants précis, mes vives pensées vont à l'endroit des miens. A ma mère,



arrachée très tôt à notre affection dont la fierté aurait été immense d'assister à cette cérémonie, mais je sais que son œil bienveillant continue de m'accompagner avec affection et amour. A mon père, que je remercie pour ses nombreux conseils avisés et son soutien indéfectible qui ne m'ont jamais fait défaut pour réussir mon parcours professionnel. A mon épouse pour sa disponibilité légendaire et sa patience incommensurable qui ont été toujours au service de la stabilité de notre couple. Mesdames et Messieurs, chers invités, cette nomination intervient dans un contexte particulier où notre pays s'est engagé dans une transition politique depuis le 5 Septembre 2021 qui doit indubitablement le mener vers l'établissement d'un ordre constitutionnel avec le concours de tous les Guinéens débouchant sur l'organisation d'élections libres crédibles et transparentes. L'organisation de ces futures élections suscite d'énormes attentes. L'esprit d'équipe doit prévaloir pour y arriver.

Mesdames et Messieurs, chers invités,

J'hérite d'un Département hautement stratégique, eu égard à son caractère hautement transversal. A cet effet, l'engagement et la mobilisation de mes futurs collaboratrices et collaborateurs constituera pour moi, une force de progrès et un gage de réussite. Nombreux sont les défis qui nous attendent afin de nous inscrire durablement dans les 5 principes fondamentaux qui soutiennent la vision du CNRD, à savoir: la rectification institutionnelle; la refondation de l'Etat; le rassemblement; le redressement et le repositionnement. C'est à travers ces 5 principes et valeurs, que nos futures actions en faveur de l'État et des entités décentralisées doivent désormais s'orienter. La restauration de l'autorité de l'État et le renforcement de la décentralisation sont au cœur des préoccupations du Gouvernement de transition dirigé par Son Excellence Monsieur le Premier Ministre, Mohamed Béavogui.

Mesdames et Messieurs, chers invités,

C'est dans ce contexte que je prends fonction, au moment où le Chef de l'État veut enfin engager véritablement notre Nation sur le chemin de l'émergence. Toute chose qui ne pourrait se réaliser que si chacun des Guinéens prend

une part active à la construction de la future République exemplaire que le Colonel Mamadi Doumbouya appelle de tous ses vœux. Appuyer l'organisation des futures élections; Consolider la Décentralisation en dotant les collectivités locales de moyens financiers suffisants et par un transfert de compétence effective; Sécuriser nos frontières avec nos pays voisins; Redynamiser les ONG et les Mouvements Associatifs; Encadrer le fonctionnement des partis politiques; Améliorer les conditions des personnes retournées; Moderniser le système d'état civil sont entre autres les nombreux défis qui nous interpellent dont la réussite participera à qualifier positivement notre système démocratique et à améliorer qualitativement les conditions d'existence de nos populations.

Les collectivités locales organisées, renforcées et pourvues de moyens suffisants rapprocheront tout naturellement l'Etat central de la population avec des prestations de proximité et permettront en même temps la décentralisation effective des Services publics, comme le souhaite ardemment le CNRD et son Gouvernement, à sa tête le Premier Ministre Mohamed Beavogui.

Chères collaboratrices, chers

collaborateurs,

Pour atteindre ces objectifs, je sollicite humblement votre adhésion à l'esprit du CNRD, votre engagement pour une administration au service du développement, votre disponibilité pour une décentralisation effective et surtout votre parfaite loyauté à servir dignement la République. La bonne marche de l'Etat passe nécessairement par le bon fonctionnement de son administration centrale et décentralisée pour une meilleure territorialisation des politiques publiques. Mon allocution serait incomplète si je ne saluais pas les efforts constants et l'enthousiasme de tout le personnel du MATD qui a assuré l'intérim avant ma nomination. Je saisis cette occasion pour vous remercier chaleureusement, au nom du Président du CNRD. Je vais dorénavant travailler au quotidien avec vous. J'entends former une équipe dynamique axée sur un objectif commun, celui de réussir la Transition pour le bonheur de tous les guinéens partout où ils seront. J'en appelle également à l'esprit de solidarité de nos partenaires techniques et financiers à continuer, dans un cadre cohérent et renouvelé, les nombreux et divers appuis qu'ils ne cessent d'apporter à notre pays pour le renforcement de sa politique de décentralisation.

Mesdames et Messieurs;

J'adresse enfin mes plus vifs remerciements à tous ceux, je ne vais pas les nommer par crainte d'en omettre certains, qui ont été mes interprètes auprès du Chef de l'Etat et du Premier Ministre. Que Dieu me vienne en aide ! Que Dieu bénisse le président Colonel Mamadi Doumbouya ! Que Dieu bénisse la Guinée et les Guinéens ! Merci de votre attention ! Je vous remercie. », apprend-on du Service Communication du MATD.

Une synthèse de Kéfina Diakité

Intempéries

Les locaux du ministre de la Communication décoiffés par un vent violent

Dans la nuit du vendredi 29 au samedi 30 octobre 2021, un vent violent a décoiffé le ministère de l'Information et de la Communication que dirige désormais Mme Rose Pola Pricemou.



Les "malheurs" continuent de s'abattre sur les locaux du très stratégique ministère de l'Information et de la Communication. Dans l'euphorie du changement de

régime intervenu le 5 septembre, des individus malintentionnés non identifiés sont allés vandaliser certaines structures étatiques, en emportant ou en

détruisant du matériel et des meubles qui s'y trouvaient : ordinateurs, documents, climatiseurs, fauteuils, etc. Ce fut le cas des locaux du ministère de l'Information et de la Communication, du siège du Quotidien national "Horoya" et de la RTG Boulbinet qui ont été saccagés. Un acte qui a été condamné à tous les niveaux. Et l'on s'est demandé à qui profiterait la destruction de ces biens appartenant à tous les Guinéens ? Espérons vivement que les nouvelles autorités guinéennes mettront tout en œuvre pour faire changer positivement les mentalités pour que les uns et les autres se concentrent enfin et sérieusement sur le développement d'un pays

qui, 63 ans après son indépendance, éprouve toutes les peines du monde à sortir la tête de l'eau, au triple plan politique, économique et social.

La culture de la violence et de la destruction doit être bannie à jamais de notre quotidien. Les édifices publics n'appartiennent ni à un président de la République, ni à un ministre, encore moins à un directeur.

Aujourd'hui, c'est un vent

violent qui est à l'origine des récentes destructions au ministère de l'Information et de la Communication. Après donc le passage des vandales, l'on vient d'enregistrer celui des éléments déchaînés. Comme on le voit, le premier défi à relever par la nouvelle ministre, c'est de mettre en l'état cet édifice public dont l'importance n'est plus à démontrer.

Kèfina Diakité

Freetown

La délégation du FNDC reçue par le président Julius Maada Bio

Dans un communiqué en date du 29 octobre 2021, le FNDC a annoncé que sa délégation a été reçue à Freetown par le président de la Sierra-Leone, Julius Maada Bio.



« La délégation du FNDC présente à Freetown dans le cadre de sa tournée sous-régionale a été reçue ce vendredi 29 octobre par SEM JULIUS MAADA BIO, Président de la République de Sierra Leone.

Les échanges étaient axés sur :

* La situation sociopolitique de la Guinée et la stabilité de la sous-région,

* Le rôle et l'implication des acteurs sociopolitiques de la Guinée et de la CEDEAO pour une transition réussie en Guinée.

Au cours de cet entretien, le Président JULIUS MAADA BIO a réitéré sa solidarité et son soutien au peuple de Guinée. Il se dit disposer à

accompagner les guinéens et c'est pourquoi il a été le premier Chef d'Etat à se rendre à Conakry pour échanger avec les nouvelles autorités du pays.

Il a également exprimé sa volonté de partager avec la Guinée, son expérience d'ancien Président de Transition qui a permis la restauration de la démocratie en Sierra Leone.

La rencontre a pris fin dans un climat de convivialité et les deux parties se sont engagées à maintenir le contact. », a écrit la Coordination Nationale du FNDC.

Tidiane Diallo

Sanctions contre la Guinée

Et si la CEDEAO était revenue à de meilleurs sentiments ?

Lorsque le régime d'Alpha Condé a été renversé par l'armée, dans les conditions que l'on sait, la CEDEAO avait aussitôt pris la décision de suspendre la Guinée de toutes ses instances et exigé la tenue de nouvelles élections dans six mois. Aujourd'hui, l'organisation sous-régionale semble être revenue à de meilleurs sentiments.



chargé de la Défense nationale. Au terme de sa mission, la délégation de la Commission de la CEDEAO s'est félicitée des importantes décisions qui ont été prises à ce jour par les autorités de la transition, notamment l'adoption de la Charte de la Transition, la nomination d'un Premier ministre civil et la formation en cours Gouvernement élargi. Elle a noté que le Conseil national de la Transition, organe législatif, sera mis en place dans les meilleurs délais.

La mission a indiqué que la Commission de la CEDEAO est prête à fournir à la Guinée du colonel Mamadi Doumbouya toute assistance en matière de réforme constitutionnelle, d'appui au processus électoral et de finalisation du fichier électoral. Espérons qu'au regard de la situation qui prévaut, la CEDEAO lèvera toutes les sanctions contre la Guinée pour une transition apaisée.

Kèfina Diakité

Du 28 au 30 octobre, une mission de la Commission de la CEDEAO a effectué une visite de travail en Guinée. Une mission conduite par le président de la Commission, l'ivoirien Jean-Claude Kassi BROU qui était accompagné du Général béninois Francis BEHANZIN, commissaire aux Affaires politiques, Paix et Sécurité de l'organisation sous-régionale et d'une

équipe technique. Après avoir été reçue par le président de la Transition, le colonel Mamadi Doumbouya, la délégation s'est entretenue avec le Premier ministre, chef du Gouvernement, le ministre des Affaires étrangères, de la Coopération internationale, de l'Intégration africaine et des Guinéens de l'Etranger et le ministre délégué à la Présidence de la République

Haut commandement de la Gendarmerie Prestation des officiers supérieurs devant le colonel de la Transition

Le jeudi 28 octobre, les officiers supérieurs de la gendarmerie nationale, nommés récemment à des postes de commandement, ont prêté serment devant le président du Comité National du Rassemblement pour le Développement (CNRD), président de la Transition, chef de l'Etat, chef suprême des Armées, le colonel Mamadi Doumbouya.



Le président de la transition a nommé récemment des officiers supérieurs de la Gendarmerie à des postes de commandement à travers le pays. Le jeudi 28 octobre, ces derniers ont prêté serment devant lui. Il en a profité pour leur livrer ce message : « vous avez servi votre pays depuis longtemps, il vous reste encore à servir votre pays. Dans le service, il y a l'honneur de servir son pays qui est un devoir pour nous en tant que soldat. Quand on dit de servir

son pays, c'est de servir la population. Vous avez gravi des échelons à la gendarmerie, à la brigade, à la compagnie et après au groupement. Vous vous retrouvez aujourd'hui dans les régions, ce qui est important pour moi dans le commandement. Vous avez aujourd'hui la lourde tâche de représenter l'armée et bien entendu la loi. Le gendarme a pour vocation d'enquêter, de travailler et pas juger. Vous avez pris l'engagement ce soir

de servir le pays, je pense que c'est un honneur de servir son pays. Cette fois-ci, nous allons laisser nos vieilles habitudes et faire face à nos besoins. Ce dont on a besoin aujourd'hui, c'est l'exemplarité. En tant que soldat, je sais que les conditions de travail sont difficiles, ça fait partie de mon créneau d'améliorer cela. Le commandement de région n'est pas égal au commandant d'escadron ni au commandant de compagnie. Nous avons de belles régions à protéger en mettant en place un système transparent de commandement de gestion des ressources humaines, et je ferais tout pour vous donner les moyens de travailler pour que les régions fonctionnent correctement, pour que les populations puissent se sentir en sécurité». Espérons que ce message sera entendu par les intéressés et que les services de défense et de sécurité agiront dorénavant dans les règles de l'art pour rassurer davantage les populations des centres urbains et des campagnes.

Kéfina Diakité

Burkina Faso

Le polémiste Kémi Séba expulsé vers le Bénin



Le polémiste Kémi Séba a été expulsé du Burkina Faso, samedi 30 octobre. Présent dans le pays pour une manifestation dont le mot d'ordre était « contre le double jeu de la France dans ses opérations militaires au Sahel et au Burkina Faso et contre la présence militaire française au Burkina Faso et au Sahel », l'activiste n'a pas eu le temps de rejoindre la ville de Bobo Dioulasso, où devait se tenir la manifestation. Il a été mis dans un avion et ramené au Bénin.

C'est à l'appel de la Coalition des patriotes du Burkina Faso (COPA-BF) que la manifestation contre la présence des soldats français au Burkina Faso au Sahel devait se tenir. Les organisateurs n'ont pas obtenu l'autorisation de la mairie de Bobo Dioulasso. « Nous avons introduit deux demandes auprès de la mairie qui a refusé d'autoriser la manifestation », explique Salif Nikiema, un membre fondateur de l'organisation.

Raison évoquée par le secrétaire général de la mairie : « La situation sécuritaire marquée par des attaques terroristes et des menaces de trouble à l'ordre publique. » Kémi Séba, qui avait été invité pour prendre part à cette manifestation, a été interpellé par les forces de sécurité alors qu'il se rendait à Bobo Dioulasso. Après quelques heures de détention, il a été expulsé du Burkina Faso.

« Il a été renvoyé au Bénin car il avait animé une conférence de presse et diffusé des messages sur les réseaux sociaux pour appeler les populations à sortir pour une manifestation interdite », selon une source au sein du ministère de la Sécurité. Ce responsable du ministère souligne que certaines associations membres de la COPA-BF n'étaient pas légalement reconnues et que le contexte pourrait servir d'occasion à certains groupes pour mener des « activités subversives ».

RFI

Réseaux sociaux

Facebook en pleine tourmente adopte un nouveau nom: Meta

Mark Zuckerberg, le patron de Facebook, a annoncé jeudi que la maison mère allait désormais s'appeler Meta, pour mieux représenter l'ensemble de ses activités, des réseaux sociaux à la réalité virtuelle, mais les noms des différents services resteront inchangés. Le fondateur du géant des technologies, accusé de faire passer les profits avant les humains par une lanceuse d'alerte et de nombreux élus, a choisi « meta » – « au-delà » en grec ancien – pour montrer qu'il y a « toujours plus à construire ».

« Nous avons beaucoup appris en nous confrontant à de nombreux problèmes », a-t-il déclaré, jugeant qu'il est désormais temps de tirer les leçons pour « construire le prochain chapitre ». Cette annonce a été faite au terme d'une heure et demie de présentation du « métavers », « métavers » en français pour métavers.

Selon lui, le métavers représente l'avenir de l'internet, après les ordinateurs et les téléphones portables, auquel le public aura accès pour interagir, travailler ou se divertir via les technologies (lunettes de



réalité augmentée, casques de réalité virtuelle, etc.). Ce changement de nom est interprété comme une manoeuvre de distraction par les critiques du groupe californien, empêtré dans les

scandales et controverses, de la désinformation à la confidentialité des données en passant par le respect du droit de la concurrence.

La colère des autorités et de la société civile s'est amplifiée

ces dernières semaines à la faveur des révélations d'une lanceuse d'alerte, Frances Haugen, qui montrent que Facebook a choisi d'ignorer une partie des dangers – contenus toxiques sur

Instagram pour les adolescents, désinformation qui nuit à la démocratie, etc. – par souci de préserver ses profits.

Pour autant, Mark Zuckerberg parle du métavers depuis quelques mois. Il a déjà annoncé des investissements de plusieurs milliards pendant les années à venir et le recrutement de 10.000 personnes en Europe pour ce projet. Il a donné plus de détails jeudi, peignant un futur digne de la science-fiction tout en offrant des perspectives aux marques en termes de marketing.

Source : Belga

Scène musicale

Ce que Djékoria Fanta conseille aux artistes guinéens

Le jeudi 28 octobre 2021, sur sa page Facebook, l'artiste Djékoria Fanta a conseillé aux artistes guinéens, notamment ceux de la nouvelle génération, de ne pas utiliser les réseaux sociaux pour s'attaquer ou s'humilier.



façonne. Arrêtez d'appeler les blogueurs pour qu'ils vous insultent afin que vous ayez la renommée. Travaillez c'est votre travail qui vous fera avancer. Tout se dit sur moi. Que c'est moi leur maman...Moi j'aide tout le monde et je conseille tout le monde. Mais si tu ne comprends pas mes conseils, je te laisse dans ton assiette. Même ceux qui ne sont pas de mon staff, si je te vois chanter, le premier conseil que je peux te donner, c'est d'approcher tes parents. Il faut chercher la bénédiction de tes parents car quels que soient ton talent et ton succès, si tu n'es pas accompagné de bénédiction, tu es zéro. Deuxièmement, un artiste ne doit pas se faire connaître à travers les injures, il ne doit pas se mêler de la politique. Choisissez la manière de vous faire la renommée...Moi je n'ai pas peur de parler, il n'y pas un parmi qui est plus âgé que moi, je suis âgée que tout le monde. Donc changez vos manières {...} », a-t-elle conseillé. Reste à savoir maintenant si son appel sera entendu par les personnes concernées.

« La nouvelle génération, hommes ou femmes, vous m'avez énervée aujourd'hui. Pourquoi vous appelez les gens à vous insulter. Ceux qui appellent les blogueurs pour qu'on vous insulte, faites très attention, on ne cherche pas le nom (la renommée) en forçant la situation. En notre temps, il y a des réseaux sociaux. Nos mamans, telles que les Sonna Tata, M'Balou Kanté, Aminata Kamissoko, Oumou Dioubaté et nos papas, Fodé Kouyaté, Bambino, Mory Djely et autres

ont fait leur temps, il n'y avait pas de Facebook, il n'y avait même pas de téléphone, mais jusqu'à présent quand tu écoutes leur musique c'est au goût. Mais actuellement presque tout artiste qui chante, il faut instaurer les injures. Mais ce n'est pas de leur faute, mais plutôt certaines personnes qui les suivent dans ça. Pourtant quand on nous dit de faire des concerts en live, beaucoup seront écartés puisque d'autres ne connaissent même les accords. Mais c'est le studio qui les

Tidiane Diallo

La presse guinéenne en deuil

Djénabou Batco Diallo de la HAC tire sa révérence

Le vendredi 29 Octobre 2021 à 22 heures à l'Hôpital de l'Amitié Sino-guinéenne de Kipé, Mme Gueye Djenabou Batco Diallo, Commissaire à la HAC, Secrétaire du Collège, Rapporteuse de la Commission Ethique, Déontologie et Mœurs, est décédée des suites de maladie.

« Le Président de la Haute Autorité de la Communication (HAC) a la profondeur douleur d'annoncer au peuple de Guinée et à la presse le décès de madame Gueye Djenabou Batco Diallo, Commissaire à la HAC, Secrétaire du Collège, Rapporteuse de la Commission Ethique, Déontologie et Mœurs.

Décès survenu ce vendredi 29 Octobre 2021 à 22 heures à l'Hôpital de l'Amitié Sino-Guinéenne de Kipé, des suites de maladie.

Qu'en soient informés son excellence monsieur le Président de la Transition, Chef de l'Etat, Colonel Mamadi Doumbouya, les Présidents des Institutions Républicaines, le Premier Ministre, Chef de Gouvernement, la presse nationale et internationale.

Le Président de la Haute Autorité de la Communication présente ses sincères condoléances à son époux, M. Gueye, Journaliste à GuinéeNews, à la famille Diallo de Fria, aux commissaires, à l'ensemble du personnel de la HAC, aux journalistes de la presse nationale.

Le programme des funérailles fera l'objet d'un autre communiqué.

Que l'âme de madame Gueye, Djenabou Diallo repose en paix. », peut-on lire dans le communiqué de la Haute Autorité de la Communication (HAC) que préside Boubacar Yacine Diallo.

Tidiane Diallo



Votre site indépendant d'information tous azimuts.

Pourquoi le site www.kefinafasso.com

Depuis l'avènement des nouvelles technologies de l'information et de la communication, l'on constate, avec bonheur, que des sites se sont créés en Guinée pour rapprocher davantage les populations des réalités des divers domaines de la vie nationale : politique, économie, culture, société, sport, santé, environnement, mines, développement durable, etc.

En lançant officiellement ce nouveau site d'information, dénommé www.kefinafasso.com, il est loin de nous la prétention de peindre en noir ou de brocarder tout ce qui a été fait à ce jour par la presse en ligne de notre pays.

"Kefinafasso" se donne pour mission principale, en toute indépendance, la collecte, le traitement et la publication des informations fiables et crédibles sur la Guinée, l'Afrique et le monde.

L'objectif visé est de se positionner dans l'espace médiatique comme un site indépendant d'information tous azimuts pour rassembler les citoyens qui font de la Nation le cadre déterminant de l'action politique, et de la politique sociale un fondement de la Fraternité, composante essentielle de l'unité nationale.

L'administration et la rédaction du site "kefinafasso" se distingueront, en tout temps, par leur ouverture aux critiques et suggestions pertinentes qui, à coup sûr, leur permettront de s'amender et de corriger éventuellement des erreurs commises dans le processus de collecte, de traitement et de publication des informations.

La Guinée, notre pays, au regard de son passé qui divise plus qu'il ne rassemble ses fils, mériterait enfin que l'on lui déblaye le chemin menant à un développement harmonieux et multisectoriel. Pour ce faire, les médias en général et les sites d'information en particulier se doivent de jouer un rôle positif dans la construction d'une nation que nous voulons tous prospère et débarrassée définitivement de l'ethnocentrisme, du communautarisme, du régionalisme et du clientélisme sous toutes leurs formes. C'est cette mission ô combien noble et exaltante que le site "kefinafasso" ambitionne de mener sur le vaste chantier de l'information et de la communication au service exclusif des Guinéens de tous bords. Bienvenue et bonne lecture sur www.kefinafasso.com

La Rédaction

Gingembre

Quels sont les réels bienfaits ?

Il est facile de trouver de nombreux articles sur le sujet, mais peu s'en remettent aux Ses vertus aphrodisiaques l'ont rendu célèbre à travers le monde. Or, il est beaucoup plus qu'un simple stimulant de la libido. Le gingembre est doté de très nombreux atouts pour notre santé. C'est un allié en toute saison, et pour de nombreuses situations. Natura Force revient sur les pouvoirs bienfaits du gingembre, et vous présente à travers cet article ses propriétés thérapeutiques et médicinales hors du commun.



Consommés seuls ou ainsi associés dans une eau agrémentée de gingembre et de citron, ces deux éléments proposent des vertus dépuratives qui nettoient le sang et l'organisme. Sachez qu'il est possible d'associer le gingembre et le citron dans un thé (ou une infusion), ainsi que dans une limonade. Gingembre et citron peuvent également se retrouver dans votre assiette au sein d'une recette de vinaigrette originale et savoureuse ! Il suffit d'ajouter des gouttes de citron, ainsi que du gingembre en poudre (ou en fines lamelles) à votre vinaigrette pour profiter des bienfaits associés de ces deux aliments.

Comment le consommer autrement ?

Frais, en poudre ou confit : Comment bien choisir le rizome ?

Le gingembre se trouve donc en poudre, mais il s'achète également frais, en rhizome, duquel il faut découper de fines lamelles pour les intégrer à certaines recettes. C'est de ces deux manières qu'il vient parfumer nos plats et leur offrir ce petit goût particulier. Si vous appréciez la cuisine japonaise, vous avez sans doute déjà goûté du gingembre au vinaigre qui s'associe très souvent avec les sushis. Si vous n'avez jamais osé goûter ces petites lamelles roses à l'odeur si

particulière, lancez-vous !

On peut aussi consommer du gingembre confit, à l'image des fruits confits traditionnels. Vous pourrez alors trouver du gingembre confit dans le commerce, ou le préparer vous-mêmes à partir de gingembre frais. Vous découvrirez alors le rhizome sous un jour nouveau. Enfin, le gingembre peut aussi être consommé en comprimés ou gélules, et donc en complément alimentaire. Dans ce cas, il faut veiller à choisir un produit de haute qualité : renseignez-vous sur sa provenance, son mode de culture et le processus de transformation.

Comment conserver le gingembre ?

Il est possible de conserver une racine de gingembre frais au réfrigérateur. Petite astuce : découpez-la en dés que vous placerez au congélateur pour la conserver encore plus longtemps. Il vous suffira de sortir un morceau de gingembre la veille de son utilisation pour profiter d'une fraîcheur optimale. Vous pourrez aussi réaliser des économies et éviter de jeter des morceaux de gingembre !

Le gingembre confit a l'avantage de se conserver durant une longue période, et de se consommer facilement. En poudre, il peut aussi se conserver durant des mois et même des années. Par ailleurs, sachez que les

compléments alimentaires à base de gingembre se conservent également longtemps. Une date limite est cependant toujours présente sur votre flacon. Vous avez toujours le temps de terminer votre cure avant la péremption du produit. Si votre flacon est ancien, pensez simplement à vérifier la date limite de consommation avant de commencer ou de reprendre votre cure.

Quelles contre-indications ou précautions prendre

?

Le gingembre est une plante tout à fait naturelle. Ses propriétés sont puissantes, et certaines laissent supposer que l'aliment ne doit pas être consommé avec certains compléments, plantes et médicaments (il augmente leurs effets). De ce fait, il est conseillé de ne pas associer le gingembre aux traitements pour le sang ou avant une chirurgie. Il faut aussi le consommer en quantités raisonnables. Une consommation importante (veuillez ne pas dépasser plus de 2 grammes par jour) de gingembre n'est pas recommandée durant la grossesse, en raison du fait qu'elle pourrait être associée à certaines complications, et même à des fausses couches. Consultez toujours l'avis de votre médecine avant de prendre des compléments et pour l'utiliser contre les nausées matinales. Les données scientifiques manquent encore pour conclure qu'une consommation de gingembre est sans risque lors de l'allaitement.

Par ailleurs, le gingembre est souvent confondu avec le ginseng. Ces deux mots ont

la même racine, qui est « gin » et signifie « l'homme » en langue chinoise. Ce sont aussi deux racines, ce qui induit beaucoup de personnes en erreur. Il s'agit bien de deux plantes distinctes, aux vertus très différentes sur l'organisme, qu'il peut être intéressant d'associer dans le cadre des cures ou simplement dans notre alimentation.

Ce qu'il faut retenir

Le gingembre est un aliment sain, naturel et disposant de nombreux bienfaits. Il agit sur notre digestion, notre libido, et plus généralement, sur notre santé. Consommé régulièrement, il nous aide à faire face à la fatigue et aux affections saisonnières. On peut associer le gingembre et le citron, ou encore consommer du gingembre confit pour profiter de ses vertus. Ainsi, il est intéressant de le consommer occasionnellement, mais aussi sous la forme de cures pour profiter de l'ensemble de ses bienfaits sur l'organisme !

Ligue 1 Salam

Coup d'envoi de la saison 2021/2022

Le coup d'envoi de la Ligue 1 Salam, saison 2021-2022, a été donné le samedi dernier. Le CIK de Kamsar et le Milo FC de Kankan se sont imposés face à leurs adversaires respectifs.

Au compte de la saison sportive 2021-2022, la Ligue Guinéenne de football professionnel (LGFP) que préside le général à la retraite Mathurin Bangoura, a donné le samedi 30 octobre 2021, le coup d'envoi du championnat national de première division du football guinéen connu sous le nom de Ligue 1 Salam.

Au stade M'Balou Mady Diakité de Kankan, l'équipe locale, le Milo FC, s'est imposée 1-0 face à



l'académie SOAR de Ratoma. Une première victoire donc pour cette formation de la Savane championne de la Ligue 2 la saison dernière. L'unique but de la rencontre a été marqué dans le temps additionnel par Mamadou Saraya Camara. Au stade 28-Septembre de Conakry, le Club industriel de Kamsar (CIK) a également pris le dessus sur l'Association

Sportive de Kaloum (ASK), battue 1-0. Un but marqué par Kouakou Kanga à la 70^{ème} minute de la partie. Comme les saisons précédentes, ce sont les Rouge et Blanc de Matam (Horoya AC) qui sont largement donnés favoris pour le titre de champion de Guinée.

Tidiane Diallo